

Página Web - MAESTRÍA EN DERECHO Y ECONOMÍA

Creada por Resolución (CS) N° 6696/01

Acreditada y categorizada "Bn" (Muy Bueno-Nueva) por la CONEAU. Resolución N° 356/04

Contacto: economia@derecho.uba.ar

Instagram: [@derechoeconomia_fduba](https://www.instagram.com/derechoeconomia_fduba)

Objetivos:

- Contribuir a la proyección de la Facultad de Derecho como institución de vanguardia en la formación permanente en temas vinculados con el derecho y la economía, con sustento en la labor de investigación.
- Ofrecer la continuidad de estudios al nivel de maestría a graduados en el campo del derecho y la economía.
- Brindar a los docentes del área específica un ámbito para el desarrollo de su formación académico-profesional a nivel de maestría.
- Brindar una formación académica sólida y actualizada en respuesta a las problemáticas específicas del campo.
- Promover la capacidad para la comprensión y la gestión de la complejidad a partir de la comprensión de la realidad económica, social y política nacional e internacional.
- Generar una actitud crítica y problematizadora para el desempeño de funciones de responsabilidad de los graduados universitarios.
- Brindar conocimientos para desarrollar e intervenir en proyectos de investigación sobre problemáticas vinculadas al campo específico

Formato:

Duración: 2 años

Cantidad de Horas: 710

Autoridades:

Director: Dr. Juan Vicente Sola

Abogado UBA (1974).

Doctor en Derecho y Ciencias Sociales, UNC (1980).

Diplôme de Hautes Etudes Internationales, Institut Universitaire de Hautes Etudes Internationales (Ginebra. Suiza, Mention Bien. 1985),

Doctor en Economía ESEADE Cum Laude. (2007).

Académico de número de la Academia Nacional de Ciencias Morales y Políticas y director del Instituto de Derecho y Economía.

Académico correspondiente Real Academia de Ciencias Morales y Políticas de España.

Académico Numerario de la Real Academia Europea de Doctores de Barcelona. (España).



Amicus Curiae en la Corte Suprema de Justicia. Participó en las audiencias orales desde el caso Clarín.

Director de la Maestría en Derecho y Economía y del Centro de Estudios en Derecho y Economía (UBA).

Profesor Titular regular de Derecho Constitucional (Facultad de Derecho) UBA.

Profesor Titular regular de Teoría y Derecho Constitucional (Facultad de Ciencias Sociales), UBA.

Eisenhower Fellow. Eisenhower Exchange Foundation. 1988.

Foreign Member. Center on Capitalism & Society. Columbia University New York.

Director Premio Nobel Edmund Phelps

Autor, entre otros libros, de *“Intervención Federal en las Provincias”*, *“Las Dos caras del Estado”*, *“Presidente y Primer Ministro”*, *“El Manejo de las Relaciones Exteriores”*, *“La Constitución y la Política Exterior”*, *“El control judicial de constitucionalidad”* (dos ediciones), *“Constitución y Economía”*, *“Tratado de Derecho Constitucional”* (5 Tomos), *“Tratado de Derecho y Economía con Edmund Phelps”* (tres tomos), *“La Corte Suprema y el nuevo Proceso Constitucional”*.

Gran cantidad de artículos en la Argentina y el exterior, en Project Syndicate, Columbia University, La Nación, Clarín, Revista La Ley etc.

Premio Konex 2016.

Personalidad Destacada de las Ciencias Jurídicas. Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires. 2022.

Profesor Emérito de la Universidad de Buenos Aires. 2022.

Subdirector: Dr. Douglas Elespe

Presidente y CEO de Calificadora de Riesgo Fix SCR afiliada de Fitch Ratings. Ex Presidente de Moody 's Latin America y de Magister BankWatch. Profesor Titular de Mercado de Capitales y Sistemas Financieros de la Universidad de Buenos Aires. Sub Director de la Maestría de Derecho y Economía. Profesor Regular por Concurso. Presidente del Comité de Certificaciones Financieras Internacionales (ACIIA-EFFAS-IAEF). Miembro del Consejo Directivo de la Association of Certified International Investment Analyst con sede en Zurich. Miembro del Instituto de Derecho Constitucional de la Academia de Derecho y del Instituto de Metodología de las Ciencias en la Academia de Ciencias Políticas y Morales.



Consultor y Director de empresas. Ex Manager del Royal Bank of Canada en Argentina. Ex Presidente del Instituto Argentino de Ejecutivos de Finanzas, Ex Presidente de Thomson Financial de Thomson-Reuters Para Cono Sur.

Abogado. MBA. Doctorado Esp. Economía y Finanzas (UBA-Univ. California). Conferencista. Publicó libros y artículos de su especialidad. Distinciones Académicas: Diploma de Honor, UBA, Life Member California Scholastic Federation.

Coordinador: Dr. Sergio Brodsky

Abogado de la Universidad de Buenos Aires, actualmente es subsecretario académico de la misma y Procurador General Adjunto de la Ciudad de Buenos Aires. Ha ejercido como Inspector General de Justicia de la Nación (IGJ), como Auditor General Adjunto de la Universidad de Buenos Aires (UBA) y como Mandatario Judicial del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.

Secretaria General del Centro de Derecho y Economía: Ab. Marta Macias

Cuerpo Docente:

Prof. Silvia Portnoy.

Doctora en Ciencias Económicas y Licenciada en Economía, ambos en la UBA. Probada experiencia en desarrollo de negocios y en diseño, evaluación y gestión de proyectos.

Es profesora de Microeconomía y de Metodología de la Economía en la Maestría de Derecho y Economía de la Facultad de Derecho de la UBA.

Hasta su reciente retiro, tuvo a su cargo las Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencias Económicas de la UBA desde el 2014.

Su especialización en la industria petrolera la ha vinculado a Ziff Energy Group (Canadá) y al Grupo Shell en Argentina. En el ámbito público, ha sido Presidente del Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI).

Prof. Claudio Lutzky

Claudio Javier Lutzky es abogado, graduado en la Universidad de Buenos Aires, donde prepara su tesis doctoral. Obtuvo un LLM en Law and Economics en la George Mason University.

Es profesor de grado y posgrado de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, donde también dirige el Programa de Derecho del Cambio Climático y Transición Ecológica. Está matriculado para ejercer la abogacía en la Ciudad de Buenos Aires y en el Estado de New York.

Trabaja en proyectos de cambio climático desde hace cerca de 20 años.

Entre 2005 y 2011, fue Vicepresidente a cargo del Área Contractual de MGM International, una consultora global en materia de cambio climático.

Desde 2012, es consultor independiente en materia de desarrollo sostenible.

Se ha desempeñado como Subsecretario General de la Universidad de Buenos Aires, como Consejero en la Embajada Argentina en Washington DC, y como Gerente de Legales del Club Atlético Boca Juniors.



Prof. Walter Rosales.

walter75@yahoo.com; walter.rosales@econo.unlp.edu.ar

Linkedin: <https://ar.linkedin.com/in/walter-rosales>



Educación

Magíster en Finanzas Públicas Provinciales y Municipales. Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de La Plata (2000-2002).

Licenciatura en Economía. Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Cuyo (Mendoza). (1994-2000)

Actividades Académicas actuales

Director de la Maestría en Finanzas Públicas Provinciales y Municipales. Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de La Plata. Desde noviembre de 2022.

Profesor adjunto de la cátedra Economía del Sector Público, Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de La Plata (mayo de 2013 a la actualidad).

Docente de la cátedra de Análisis Económico del Derecho Tributario de la Maestría de Derecho y Economía de la UBA. Desde el 2020.

Docente en la Maestría en Gestión Financiera del Sector Público de la Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Cuyo.

Libros publicados

Coautor con Marcelo Garriga del libro *“Apuntes sobre políticas públicas. Para entender lo que sucede”* (2023). Editor y coautor en varios capítulos del libro *“Lecciones aprendidas y desafíos futuros bajo nuevos esquemas de gestión de la salud en la Argentina: la experiencia conjunta Plan Nacer y Programa SUMAR”*. Publicación conjunta del Ministerio de Salud de la Nación y la UNLP (2004).

Prof. Matías Irigoyen Testa.

Es Abogado y Escribano por la UNLP, Magister en Derecho, Economía y Políticas Públicas por el Instituto Universitario Ortega y Gasset de Madrid, adscrito a la Universidad Complutense de Madrid, Magíster en Análisis Financiero por la Universidad Carlos III de Madrid, Doctor por la Universidad Complutense de Madrid, y realizó su investigación de posdoctorado en Harvard University, EE.UU.

Director de la Maestría en Derecho de la Universidad Nacional del Sur.

Profesor titular de “Derecho del Consumidor” en la Universidad Nacional del Sur y de “Derecho de Daños y Seguros” en la Universidad Torcuato Di Tella. Profesor adjunto de “Contratos Civiles y Comerciales” en la UBA.

Es Investigador-Miembro Permanente del Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales del Sur (IIESS), Unidad Ejecutora de Doble Dependencia CONICET-UNS.

Fue Especialista-evaluador para los Premios Internacionales de la Latin American and Iberian Law and Economics Association (ALACDE); Es Miembro del Consejo Editorial y Comité de Árbitros Internacionales, de revistas nacionales e internacionales indexadas, con referato. Director de becarios e investigadores de Harvard University y Johns Hopkins University.



Prof. Ma. Marcela Flores.

Abogada y escribana de la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Master en Derecho Ambiental, Universidad de San Sebastián, España y Tribunal de Justicia de la Unión Europea. Especialización en Derecho Ambiental y Recursos Naturales en la Universidad de Oregón, USA y Universidad Austral (Argentina). Es autora de artículos publicados en el Suplemento Ambiental de la Revista La Ley. Miembro del Instituto del Ambiente de la Academia Nacional de Ingeniería desde el año 2020.



Prof. Carlos Galperín.

Licenciado en Economía por la Universidad de Buenos Aires (1989) y Master en Economía y Administración de Empresas por ESEADE (1994), en este último caso con diploma de honor. Desde 1998 se desempeña en el Centro de Economía Internacional (CEI) del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto de la República Argentina. Es docente en cursos de grado y postgrado sobre economía ambiental, teoría económica y política comercial. Desde octubre de 2020 es miembro de la Delegación argentina ante la Organización Marítima Internacional en la negociación sobre el control de la emisión de gases de efecto invernadero.



Prof. María Inés Sola.

Abogada y Magíster en Derecho y Economía por la Universidad de Buenos Aires, graduada del Course on International Commercial Arbitration de Columbia Law School y del Compliance para especialistas de la IAE Business School; ha ejercido como Oficial en la Procuración General de la Nación, Relatora en la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Contencioso Administrativo Federal y Abogada especializada en arbitraje comercial internacional en Le Pera & Lessa Abogados. Actualmente es Legal Manager y Senior Counsel en Pan American Energy.



Prof. Paula Sardegna.

Abogada, UBA. Doctora en Derecho, UBA. Doctora en Derecho del Trabajo, UNTREF. Doctora en Derecho del Trabajo, Previsión Social y Derechos Humanos, USAC. Magíster en Derecho y Economía, UBA. Fue Investigadora Categoría I Consejo Interuniversitario Nacional y Becaria posdoctoral CONICET. Es la Decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Universidad J. F. Kennedy, y Subdirectora del Instituto de Estudios Interdisciplinarios en Derecho Social y Relaciones del Trabajo, UNTREF.



También se desempeñó en la Secretaría de Investigación y Desarrollo Tecnológico en la Universidad de la Marina Mercante.

Subdirectora Maestría en Derecho y Economía, Universidad del Aconcagua.

Coordinadora Académica Doctorado en Derecho del Trabajo, UNTREF.

Profesora Titular Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social FCE-UBA, de la Maestría en Derecho y Economía FD-UBA, de la Maestría en Derecho del Trabajo y Relaciones Laborales Internacionales UNTREF y del Doctorado en Derecho del Trabajo UNTREF, entre otras. Es evaluadora de Categorizaciones en el Consejo Interuniversitario Nacional, CIN.

Prof. Hernán D'urso.

Abogado y magíster en derecho y economía de la Universidad de Buenos Aires, se especializa en Litigios, Contratos, Propiedad Intelectual e Industrial, habiéndose desempeñado como abogado senior en firmas como Clarke-Modet, Laura Berti & CÍA y Hausheer Belgrano & Fernandez Srl. Además, fue abogado militar en la Fuerza Armada Argentina.



Prof. Pamela Tolosa.

Abogada por la Universidad Nacional del Sur y Magíster en Economía en la misma institución.

Es Decana del Departamento de Derecho de la Universidad Nacional del Sur, y Profesora, en la Universidad de Buenos Aires, la Universidad de San Andrés, la Universidad Nacional del Sur, y del Instituto Tecnológico de Buenos Aires (ITBA). También es Investigadora Categoría III del Ministerio de Educación de la Nación.



Ha publicado numerosos títulos, como “Sobre metaverso, inteligencia artificial y enseñanza del derecho” (2022), “Algoritmos, estereotipos de género y sesgos. ¿Puede hacer algo el Derecho?” (2021) o “Inteligencia Artificial, discriminación por género y derecho: viejos problemas, nuevos desafíos” (2021).

Fue reconocida como Conferencista en la Université d'Ottawa, Canadá en 2007, y Becaria de la UNS en 2003.

Prof. Inés Mónica Weinberg de Roca | Jueza del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de Buenos Aires

Abogada y Doctora en Ciencias Jurídicas y Sociales por las Universidades de Buenos Aires y Nacional de La Plata, respectivamente. Desde 2018, preside el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, donde se desempeña como



jueza desde 2013. Además, ha tenido roles destacados a nivel internacional, como Juez del Tribunal de Apelaciones de las Naciones Unidas y del Tribunal Penal Internacional para Ruanda.

A nivel académico, ha sido Profesora Titular en diversas áreas del Derecho Internacional en varias universidades. También ha participado como Directora de Estudios de Derecho Internacional Privado en la Academia de Derecho Internacional de La Haya y como Profesora Invitada e Investigadora en el Instituto Max-Planck für Ausländisches und Internationales Privatrecht de Hamburgo.

Es miembro de varias organizaciones y comisiones, como la Comisión de Posdoctorado de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires y la ONG internacional Million PeaceWomen, entre otras; y actualmente es reconocida como Académica de Número en la ANCMYP.

Ha recibido diversos premios y reconocimientos, como el "Golpe de Martillo por la Equidad de Género en la Justicia" y el "Premio Justicia 2018". Su trayectoria también incluye distinciones por su servicio en organismos internacionales, como el Tribunal de Apelaciones de las Naciones Unidas.

Prof. Edmund S. Phelps | Universidad de Columbia en EE.UU.

Es un economista estadounidense, graduado de la Universidad de Yale y actualmente es profesor en la Universidad de Columbia y la Universidad de Pennsylvania en EE. UU. En el año 2006 fue laureado con el Premio del Banco de Suecia en Ciencias Económicas en memoria de Alfred Nobel;

Es miembro de la Academia Estadounidense de las Artes y las Ciencias, de la Academia de Ciencias de Rusia, de la Econometric Society (desde 1967), y de la Academia Nacional de Ciencias de los Estados Unidos (desde 1982).

